

Situation difficile à N'djaména

Les températures ces 2 derniers mois ont particulièrement été éprouvantes pour les nouveaux nés en consultation au PMI et les orphelins : pas loin de 50° la journée et 35° la nuit ! Le mois d'avril a été riche en soins de qualité. L'équipe médicale a sauvé la vie d'enfants atteints de malnutrition sévère. A l'arrivée au centre, les enfants sont presque mourants. On propose alors à la maman de l'accueillir avec son enfant jusqu'à ce que celui-ci soit rétabli.

Inutile de parler de l'hygiène corporelle et alimentaire car les mamans n'en connaissent pas les règles. En consultation, le nombre des enfants augmente tous les jours. Les cas de malnutrition sévère sont souvent le double de celui de malnutrition modérée.

Il faut noter que les places d'accueil actuelles limitent la possibilité d'accueillir davantage d'enfants et qu'il est difficile de devoir faire un choix.

Nous espérons donc, qu'avec le nouveau projet, l'offre répondra à cette demande accrue. Ainsi, un nombre plus important d'enfants malnutris bénéficieront du secours qui leur permettra de sortir du danger de mort.

L'effet positif est remarquable sur les enfants pris en charge. Et c'est grâce aux dons des généreux donateurs que ces enfants peuvent passer cette étape cruciale pour leur croissance.

Yagmy Dalgué Galley,
Responsable intérimaire de N'Djaména



Retour en milieu familial

Après une immersion les week-ends précédant leur réinsertion, les 6 « gazelles » (orphelins de mère âgés de 2 à 3 ans) ont regagné leur foyer d'origine fin février dernier. Aphia et Esaïe, nos assistants sociaux en charge du suivi ont pris de leurs nouvelles : les enfants s'épanouissent dans leur nouvel environnement, les papas sont heureux d'avoir à la maison leur enfant et reconnaissants envers le personnel et les généreux donateurs pour l'attention, les soins et la nourriture apportés à leur petit. Voici quelques photos prises devant la maison de leurs familles respectives.



Aimé



Abdel



Grâce «la timide»



Grâce



Sabour



Les canards



Bonheur et Succès avec leur papa

Le 28 mai, ce sont les 8 « canards » (âgés de 1 à 2 ans, dont 6 jumeaux) qui ont rejoint définitivement le nid familial.

Yagmy Dalgué Galley

Tous les enfants réinsérés bénéficieront d'un suivi gratuit au PMI jusqu'à l'âge de 5 ans. A la demande des familles, l'école sera prise en charge par Betsaleel jusqu'à l'âge de 12 ans. Puis, en fonction des besoins et moyens, les études pourront leur être financées, nous vous tiendrons informés de ces différentes étapes.

PMI : point de vue de son responsable

La ville de N'Djamena et ses alentours ne disposent pas de CREN ou de centre spécialisé luttant contre la malnutrition. Mais le PMI (centre de protection maternelle infantile) a contribué à faire évoluer la situation. Cette année avec l'aide du gouvernement et l'appui de la Chine, un centre d'accueil pour les cas de malnutrition sévère s'est ouvert à L'Hôpital Liberté (Tchad-Chine). Cela a réduit le nombre de cas que nous recevions auparavant. Malgré cela, le PMI est resté un centre de référence très remarquable, puisqu'il a sauvé des centaines d'enfants d'une mort certaine. Une remarque : début mai, nous avons reçu beaucoup de cas sévères qui ont nécessité l'hospitalisation de 16 enfants.

Dieu est grand, nous avons reçu la visite du délégué Sanitaire du district le 16 mai, une visite de courtoisie qui a été l'occasion d'échanges et de questions. Le Délégué est satisfait de notre organisation et nous encourage à faire part de nos besoins ; il souhaite nous aider. Une avancée : en cas de besoin, nous pourrions appeler l'ambulance pour le transport des petits malades vers l'hôpital.

Avec les quelques moyens dont nous disposons (sondes nasogastriques, lait et bouillie enrichie, médicaments de base), nous traitons les enfants souffrant de marasme et de Kwashiorkor ; mais aussi les enfants passant par une étape de dénutrition et de déshydratation engendrée par une pathologie sous-jacente. Ils restent pensionnaires au PMI, avec un membre de la famille, généralement la mère ou la grand-mère.



ISMAEL ABDELAZI est né en juillet 2015, il arrive au PMI le 12 avril 2016 à l'âge de 9 mois.

Son poids à l'entrée est de 2,900 kg et il mesure 58,5 cm.

Périmètre crânien 29,5cm

Périmètre Brachial 8,5cm

Le temps d'hospitalisation comprend la réadaptation nutritionnelle, l'éradication des symptômes de malnutrition et des signes infectieux. Ce temps est propice à la sensibilisation et l'éducation des mères dans l'apprentissage des soins de base et de l'alimentation équilibrée.

Témoignage de Mariam, sa maman : « Ismaël pesait 3 kg à la naissance, pendant la grossesse j'ai eu beaucoup de problèmes, j'ai manqué d'appétit. L'enfant croît très difficilement : anorexie, diarrhées, vomissements. J'ai vu qu'il perdait du poids et j'ai préféré l'amener au PMI. Aujourd'hui, je suis très contente et rassurée car au PMI mon enfant retrouvera la santé parfaite. Merci vivement toute l'équipe ».

Depuis le début de l'année, 3407 consultations ont été dispensées, dont 535 pour malnutrition sévère, 1951 pour malnutrition modérée, dont 398 enfants en dénutrition et 523 orphelins. Sur les 54 enfants accueillis en hospitalisation au centre, 51 ont pu être sauvés, mais 3 sont décédés.

Bien sûr, nous n'oublions pas que c'est grâce à vous, grâce à votre générosité et à votre solidarité, que nous pouvons intervenir de façon efficace. En leur nom, nous vous en remercions chaleureusement.



A sa sortie, le 18 mai 2016, 37 jours après,

Ismaël a repris des forces : Son poids est de 4,360 Kg, et il mesure 60 cm

Périmètre crânien : 49 cm

Périmètre Brachial : 10 cm

Obed Djimadoum

Travaux à Béthanie

Les travaux de construction, rénovation et réhabilitation de certains bâtiments ont débuté il y a plus de trois mois avec une équipe efficace qui a démarré à la mi-février avec la toiture de l'ex unité des girafes composée de 6 boucarous. 350 m² de toiture entièrement refaite. Les charpentes en bois endommagées par les termites ont été remplacées par des charpentes métalliques puis recouvertes de tuiles. Un gros boulot qui s'est achevé fin mars.



Les ouvriers ont enchaîné avec le nouveau bâtiment de 120 m² qui comprend 4 salles pour l'accueil, les entretiens et le travail des assistants sociaux. A proximité de ce chantier, un bloc sanitaire a vu le jour (WC-douches). Vu le nombre important d'utilisateurs, un grand puisard de 24 m³ a vu le jour avec dalles et équipements. Pour donner accès à ce complexe principal, une ouverture a été créée dans le mur de clôture pour la nouvelle entrée.

Celle-ci sera gérée par un service de gardiennage ; deux gardiens en tenue et équipés pour un contrôle sérieux des personnes entrant et sortant de la concession. Il est indispensable d'assurer au mieux la sécurité du « Centre de vie ».

Il reste maintenant pour les 3 mois à venir, le gros travail de rénovation de tous les autres bâtiments de la concession. Ces travaux consistent à réfectionner toitures, crépis, sanitaires, réseau électrique et peintures ; entretien qui n'avait plus été suivi depuis quelques années.

Pour ces travaux, un stock important de matériaux a été acheté en France et sera acheminé par le camion Dan Boraam dans lequel nous avons le privilège de charger également une centaine de cartons de vêtements.

Avec Edouard Dalgué, nouveau responsable intérimaire de Béthanie, nous suivons les démarches pour le branchement de l'électricité au réseau de la ville.

Nous remercions les personnes qui ont financé ces travaux qui se déroulent, pour le coup, dans d'excellentes conditions.

Jeanpierre

Le nouveau projet « Centre de Vie Béthanie » : où en sommes-nous ?

Le 10 mai dernier, les autorités tchadiennes ont accueilli le nouveau projet avec enthousiasme lors de l'examen technique de validation à la DONG. La Direction des ONG Tchad, le ministère des Affaires Sociales et la Direction des Douanes et Droits indirects ont donc validé le projet en remerciant les membres de l'association Betsaleel pour leur contribution précieuse envers les enfants du Tchad.

Les travaux continuent donc d'avancer pour permettre au nouveau Centre de prendre place.

Avec le départ des « gazelles et des canards », les taties ont elles aussi quitté le Centre. Fin août, ce sera au tour des « poussins » de retrouver leur famille.

L'accueil général se finalise : les mamans s'y présenteront avec leur bébé, ainsi que les orphelins pour prétendre à la consultation médicale de suivi nutritionnel. Rien ne changera côté PMI.

Les orphelins non accueillis sur le centre, bénéficiaient déjà de ce même suivi en externe, un diagnostic permettra d'évaluer plus précisément la capacité de la famille à s'occuper de l'enfant. Dans le cas contraire, celui-ci pourra être accueilli sur le Centre, avec « la maman d'adoption » désignée par la famille, le temps d'intégrer les rudiments d'une bonne hygiène de vie et de l'alimentation nécessaires à l'enfant pour sa croissance.

Le personnel devra renforcer ses compétences pour répondre aux exigences du nouveau projet. Ainsi, une remise à jour des règles nutritionnelles sera effectuée par le biais de formations.

Le matériel devra lui aussi être revu : pour exemple, aujourd'hui les équipes ne disposent que d'une seule balance sur le site... Ce manque de matériel contribue à l'attente des familles en consultation, souvent sous des températures bien élevées et augmente le risque d'aggravation de l'état de santé de l'enfant...

Des trousseaux seront distribués aux accompagnantes des orphelins : fourniture en lait, mais aussi en ce qui concerne l'hygiène de l'enfant et la sienne (couches, produit de toilette...), des draps ou couvertures seront prêtés...



En bref, tous les processus et procédures de travail et l'organisation sont en cours d'élaboration et seront opérationnels pour septembre. Ce travail demande une grande réflexion concertée avec les équipes tchadiennes et les conseils d'administration de l'association.

La vie de beaucoup d'enfants en dépend. Merci pour vos prières et votre générosité qui nous permettent de continuer pour eux !

Nathalie Sévry,
Coordinatrice de l'association